



Rolf Vennenbernd/picture alliance via Getty Images

L'influence de Guttenberg au sein du nouveau gouvernement allemand

Qu'est-ce que cela signifie pour l'avenir ?

- Josue Michels
- [28/05/2025](#)

Lorsque le Chancelier allemand Friedrich Merz a annoncé son cabinet potentiel le 28 avril, une nomination a surpris beaucoup de gens : celle de Katherina Reiche au poste de ministre des Affaires économiques. Pour ajouter à l'intrigue, on a appris le même jour que Mme Reiche est en couple avec l'ancien ministre de l'Économie et de la Défense, Karl-Theodor zu Guttenberg.

Guttenberg et Reiche se connaissent depuis leur passage en politique au début des années 2000. Membre de l'Union chrétienne-sociale, Guttenberg a quitté la politique en 2011. Reiche, membre du parti frère, l'Union chrétienne-démocrate, a poursuivi sa carrière politique jusqu'en 2015. Depuis, ils ont tous deux réussi leur transition dans le monde des affaires.

PT_FR

Avant que le retour politique de Reiche ne soit officialisé, le *Berliner Zeitung* a cité des sources dans les milieux de la CDU et de la CSU, qualifiant les deux de « couple de rêve politique ». Après la confirmation des rumeurs, l'attention des médias a augmenté. Comme l'a écrit *merkur.de* de Bavière :

Lorsque Friedrich Merz a annoncé lundi les ministres de son futur cabinet issus de la CDU, certaines nominations ont fortement surpris. Notamment, Katherina Reiche devrait remplacer Robert Habeck et devenir la nouvelle ministre des Affaires économiques. Déjà avant le jour de l'annonce, les rumeurs sur la nomination de Mme. Reiche à ce poste étaient de plus en plus nombreuses. Son arrivée à ce poste n'a donc plus été une si grande sensation que la révélation qui a suivi au sujet de sa vie privée.

Lundi après-midi, il a été confirmé que Reiche et Karl-Theodor zu Guttenberg sont en couple. [...]

Berlin a donc un nouveau couple de rêve politique. M. Zu Guttenberg connaît très bien les tâches gouvernementales que Reiche va désormais assumer. Il a lui-même déjà été membre du cabinet d'Angela Merkel comme ministre de l'Économie et de la défense. Maintenant, sa compagne, Mme Reiche, doit devenir la nouvelle ministre des Affaires économiques.

Avec l'annonce de leur relation et celle du nouveau rôle important de Katherina Reiche, ils devraient attirer une

vague d'attention médiatique. Il se peut qu'ils deviennent le nouveau couple glamour de la politique allemande. Un rôle avec lequel Guttenberg est déjà très familier.

« Dire "couple de pouvoir" serait probablement un euphémisme pour ces deux-là », a écrit *Brisant* dans son article intitulé « *Le nouveau couple de rêve politique ? Karl-Theodor zu Guttenberg et Katherina Reiche sont ensemble* » (30 avril).

Certains ont même spéculé sur le rôle qu'il pourrait avoir joué dans sa nomination. Certains ont même spéculé sur le rôle qu'il aurait pu jouer dans sa nomination. Il l'a peut-être encouragée à accepter le poste ou l'a aidée à promouvoir son expertise.

Guttenberg a récemment reçu le président de l'Institut de Kiel pour l'économie mondiale (IfW), Moritz Schularick, sur son podcast. Schularick a dit à Guttenberg : « Je ne serais effectivement pas président de l'Institut de Kiel pour l'économie mondiale si nous n'en avions pas parlé, donc vous y êtes pour quelque chose. »

Pendant leurs pourparlers de coalition, Schularick a conseillé aux sociaux-démocrates et à la CDU-CSU d'assouplir le frein à l'endettement pour les dépenses de défense et de créer un fonds spécial pour les infrastructures. Les deux parties ont suivi ses conseils. Dans leur podcast, Guttenberg et Schularick ont exprimé l'espoir que les fonds seraient utilisés à bon escient.

Guttenberg a également un lien direct avec le nouveau chancelier allemand, Friedrich Merz. Les deux hommes se connaissent depuis de nombreuses années et, en 2020, ils ont tous deux été invités par Wolfram Weimer au forum économique du Ludwig-Erhard-Gipfel. À l'époque, Weimer a décrit Merz comme le candidat le plus prometteur au poste de chancelier ; Guttenberg a déclaré : « Pour moi, Friedrich Merz est actuellement le seul des hommes politiques de la CDU-CSU que je considère comme entièrement qualifié pour cette tâche ou qui recevrait ma voix. »

Aujourd'hui, Weimer est le nouveau ministre de la Culture de l'Allemagne sous le gouvernement de Merz et il représente donc encore un lien avec Guttenberg. Bien que Weimer ne puisse plus co-animer le forum Ludwig-Erhard-Gipfel, sa femme, Christiane Goetz-Weimer, continue la tradition et a invité Guttenberg et Reiche à la réunion annuelle de cette année, qui s'est tenue du 7 au 9 mai.

Avec ces événements et d'autres, la connexion de Guttenberg au nouveau gouvernement est sûre de croître. Son influence potentielle sur le gouvernement peut également être pertinente sur le plan prophétique.

Depuis que Guttenberg s'est retiré des responsabilités politiques, le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a noté qu'il ferait probablement un retour, conformément à la prophétie biblique.

Comme l'indique notre brochure [Un dirigeant allemand fort est imminent](#), plusieurs prophéties du livre de Daniel et de l'Apocalypse annoncent l'avènement d'un dirigeant fort et exceptionnellement rusé. Daniel 11 précise qu'il accèdera au pouvoir par des « flatteries ». Le livre de l'Apocalypse ajoute qu'il assumera le pouvoir sur 10 nations d'Europe, occupant un poste similaire à celui des anciens empereurs.

Dans une *Clef de David* du 5 décembre 2018 intitulé « *Le Saint-Empire romain prophétisé arrive* », M. Flurry a remarqué :

Cet homme fort pourrait entrer en scène comme un président ou un roi sur ces 10 rois, un dirigeant gouvernant ces 10 rois, et régner ainsi sur toute l'Europe.

Il pourrait être choisi de cette manière, selon Apocalypse 17 : 12-13. Les indications vont dans ce sens. Nous devons donc attendre et voir, mais il va certainement entrer en fonction grâce aux flatteries ! M. Guttenberg est un homme charmant et nous répétons depuis des années que nous pensons qu'il va diriger cette puissante Union européenne, qui sera réduite à dix nations et s'appellera le Saint-Empire romain.

Reste à voir qui accomplira cette prophétie et comment il accèdera au pouvoir. Cependant, les liens de Guttenberg avec le nouveau gouvernement allemand en font certainement un homme à surveiller.